

**Mgr Antonio Marto demande aux responsables hôteliers de faire de Fatima une « maison qui accueille avec tendresse et joie »**



Mgr Antonio Marto demande aux responsables hôteliers de faire de Fatima une « maison qui accueille avec tendresse et joie »

L'Evêque de Leiria-Fatima préside la Rencontre annuelle d'Hôteliers promu par le sanctuaire

L'Evêque de Leiria-Fatima a dit cet après-midi, lors de l'ouverture de la XXXVIIIe Rencontre Annuelle d'Hôteliers, promu par le Sanctuaire, que « Fatima appartient au monde entier » et les pèlerins qui y arrivent doivent être bien accueillis.

« Notre manière d'accueillir est notre lettre de présentation, donc nous devons nous concentrer sur la qualité de notre accueil », a dit Mgr Antonio Marto en demandant aux hôteliers de faire de Fatima une « maison qui accueille avec tendresse et joie ».

Le prélat diocésain a présidé la Rencontre annuelle d'Hôteliers, qui a rassemblé plus d'une centaine d'agents liés au Tourisme de Fatima, pendant laquelle, le Recteur du

Sanctuaire a présenté le thème de l'Année pastorale du Sanctuaire - « Je suis venu pour qu'ils aient la vie. »

Le Père Carlos Cabecinhas a rappelé que, dans la Miséricorde de Dieu, « nous trouvons la clé du Message de Fatima », donc il est une coïncidence heureuse de signaler ce thème de Fatima, dans l'année jubilaire de la Miséricorde.

« Comme les Petits Bergers, nous souhaitons que cette année pastorale soit une invitation aux pèlerins à s'offrir à Dieu et à se réjouir de leur remise ».

Le responsable du Sanctuaire de Fatima a souligné « le large éventail » d'offres que le Sanctuaire aura en termes de célébrations au cours de cette dernière année de commémoration du centenaire des Apparitions de Notre Dame, une période qui a commencé à être conçue il y a six ans, inspirée par l'une des affirmations qui, dans les Mémoires de Sœur Lucie, est mise sur les lèvres de la Vierge Marie : « Mon Cœur Immaculé vous conduira jusqu'à Dieu ».

Dès le début, on a cherché à fonder le plan d'activités sur un itinéraire thématique afin de créer un fil conducteur tout au long du cycle et donner raison d'être aux différentes initiatives, les encadrant dans un horizon orienteur », a dit le Recteur.

« Nous avons souhaité que le programme soit suffisamment large pour inclure des activités qui répondent au plus grand nombre de personnes et de groupes », a dit le Père Carlos Cabecinhas, en soulignant que « de nombreuses propositions diversifiées » ont été pensées au sein de ce qui appartiendrait « à la mission d'un sanctuaire chrétien, en tenant compte les besoins des pèlerins ».

Il a reconnu, par ailleurs, que le programme comprend « une forte composante culturelle », parce que la « foi chrétienne est toujours une foi incarnée qui assume, transforme et produit de la culture ».

« Le phénomène de Fatima avec sa matrice spécifiquement chrétienne, ne fait pas exception à cette loi de l'incarnation: il s'exprime dès le début, il y a près d'un siècle, dans les formes culturelles du contexte où il est né et s'est développé; mais en même temps, il marque la culture environnante et donne lieu à de nouvelles expressions culturelles », a-t-il ajouté

C'est pour cette raison que le plan d'activités « n'est pas simplement l'accomplissement d'une formalité qu'on impose », mais il a été conçu comme une occasion pour « célébrer, évoquer, faire la fête, réfléchir, contempler et prier », a conclu le Recteur du Sanctuaire.

Au cours de la réunion a été présenté le programme de commémoration du Centenaire des Apparitions, par la conseillère auprès du Comité exécutif du Centenaire. Il s'agit d'environ 150 événements de nature éminemment culturelle et formative couvrant 29 concerts de musique, dans ses diverses expressions, des arts du spectacle et des conférences.

On a également présenté les statistiques sur la dynamique du sanctuaire en 2015, par le Département de la Communication du Sanctuaire.

Les chiffres indiquent une augmentation de plus de 250 mille pèlerins dans les espaces de célébration au cours de la dernière année.

En 2015, 6.676.302 personnes ont participé aux 9.948 célébrations qui ont eu lieu au Sanctuaire, y compris les messes officielles, en privé et d'autres célébrations, comme le Chemin de Croix ou la récitation du Rosaire. Il est rappelé qu'en 2014 il y avait eu la présence de 6,4 millions de personnes.

En termes de mouvement de pèlerins dans des groupes organisés, le Sanctuaire a enregistré la présence de 587.129 pèlerins, 55 mille de plus qu'en 2014, repartis par 4390 pèlerinages.

En ce qui concerne les visites à la Maison Musée d'Aljustrel et des Petits Bergers, se sont déroulées 671.324 visites, tandis que les visites aux deux expositions - la temporaire « Terre et Ciel, Pèlerins et Saints de Fatima » et la permanente « Fatima lumière et Paix » ont enregistré 389.314 entrées.

Les pèlerins de nationalité portugaise continuent d'être la grande majorité des visiteurs de Fatima, lors de grands pèlerinages en mai et octobre.

Parmi les 125.829 pèlerins étrangers qui ont visité Fatima, en groupe, en 2015, la majorité continue d'être espagnole (30 776 pèlerins), suivie par les Italiens (15.112 pèlerins) et les Polonais (13 017 pèlerins), étant, avec l'Amérique du Nord (9.450 pèlerins), le groupe avec la plus grande augmentation du nombre des visiteurs au Sanctuaire.

Les pèlerinages portugais continuent à être en grand nombre et de différents diocèses.

En 2015, c'est le diocèse de Porto qui a mobilisé le plus grand nombre de pèlerins avec 39.686, suivi par Lisbonne avec 34.362 et Braga avec 31.846. Le diocèse de Leiria-Fatima, auquel appartient le Sanctuaire, a mobilisé de façon organisée 28.624 personnes. Les diocèses de Coimbra avec 7.922, de Guarda avec 5262, de Portalegre-Castelo Branco avec 3.668, Aveiro avec 3.511, Viseu avec 3.491 et Setúbal avec 2.964 pèlerins sont les diocèses qui ont conduit plus de personnes au Sanctuaire.

Les pèlerinages en mai et octobre sont ceux qui révèlent le plus grand mouvement, respectivement, avec 99.886 pèlerins en groupes organisés (80.772 portugais et 19.114 étrangers) et avec 111.533 pèlerins, participant aussi en groupe organisés (89.008 portugais et 22.575 étrangers).

CR

(Mise à jour le 5 février à 13h30)

---

[www.fatima.pt/fr/news/mgr-antonio-marto-demanda-aux-responsables-hoteliers-de-faire-de-fatima-une-maison-qui-accueille-avec-tendresse-et-joie-2016-02-04](http://www.fatima.pt/fr/news/mgr-antonio-marto-demanda-aux-responsables-hoteliers-de-faire-de-fatima-une-maison-qui-accueille-avec-tendresse-et-joie-2016-02-04)